



菊地靖枝



やない克子

区議 レポート

臨時号

2015年5月25日
発行責任者：菊地靖枝
〒176-0001
練馬区練馬1-15-1 堀越ビル303
TEL. 03-3948-6408
FAX 03-5999-4632
E-mail : net-gikai@jcom.home.ne.jp



橋本けいこ



きみがき圭子

「専決処分」で 議会のチェック機能をないがしろ!?

3月の第一回定例区議会の閉会后に、臨時議会運営委員会が開催され、「軽自動車税について」と「保育園工事契約の変更について」本来は議会の議決が必要な事案ですが、議会が区長に処理を依頼する「専決処分」で行うことを承認しました。しかし、専決処分の多用は議会軽視につながります。6月8日から始まる第二回定例区議会でのこの件について報告があるはずですが、議会として適正であったかどうかを検証してはなりません。

国に振り回された 軽自動車税

2015年4月から軽自動車税の税率引上げが決まっています。しかし、今年2月に軽自動車税の引上げ延期の法案が国会に提出されました。法律の成立後すみやかに区議会に条例改正が提案されるべきでしたが、参議院での議決が3月31日の夜となり、4月1日の実施に間に合わせるには区議会を開く時間が取れず、専決処分となりました。このようないな地方自治体の議会を軽視した国会運営には大きな問題があります。

老朽化の見込み違いで 追加工事

大規模改修が行われている第六出張所には旭町保育園が、第七出張所には、田柄第二保育園が併設されています。どちらも工事途中で柱など

の内部に亀裂が見つかり補修工事を追加するため、金額と工期の変更について本来は議決が必要でしたが専決処分となりました。併設する保育園の卒園式、新年度を改修後の園舎で行えるようにするためとはいえ議会のチェックなしに工事費が増額されたわけでは

工事請負契約については、指定された範囲内の金額変更であれば専決処分でもよいように条例で定めている自治体もありますが、議会のチェック機能をないがしろにするような取り扱いはすべきではありません。

議会のあり方を 議論するきっかけに

本会議の開催を容易にして専決処分を減少させる手段として、「通年議会」や「通年会期」を導入している自治体議会が増えています。開催日数が増えることで費用弁償（日額

旅費）の負担が大きくなり、見直しが必要となっています。開催日数だけでなく費用弁償のあり方など、議会基本条例制定につながるような議論により、区議会をもっと区民に開かれたものにしていきます。

(菊地靖枝)



毎月9日に練馬駅前「戦争はしない」「原発はいらない」と訴えて、憲法9条と非核都市練馬区宣言を配っています

アンケートの お願い

下記の部分を切り取り、郵送してください。
FAXやE-mailでもけっこうです。
FAX番号:03(5999)4632
E-mail:net-gikai@jcom.home.ne.jp

郵便はがき

176-0001

切手を貼って
ください

練馬区練馬1-15-1
堀越ビル303

生活者ネットワーク
区政調査室 行

◎みなさまの声を寄せてください

(まとめを行なう関係上6月末までにお願い致します)

Q1 税金のムダ使いと感じることはありますか?

- ある(具体的に)
- ない

Q2 練馬区議会や議員について、ご意見をお書きください。

さしつかえなければ、ご記入ください。情報をお届けします。

▶お名前

▶電話

▶ご住所 〒

「イイところ無し」の 関越高架下 施設建設



区議会議員
きみがき 圭子
http://kimigaki.seikatusha.me

関越自動車道高架下1kmにわたる施設建設は沿道住民の合意がないまま強引に進められ、現在住民が訴訟を起しています。区が示す3力年のアクションプランでは、高齢者センター約9億円、リサイクルセンター約7億8千万円の予算で、いずれも2015年度実施設計、17年度開設の予定。その他スポーツ関連スペース、倉庫は16年度開設予定。

この地域は第一種中高層住宅専用地域で、良好な住居環境を保護するために用途が定められており、リサイクルセンター、スポーツ関連ス

ペーアの管理棟、倉庫は建築基準法で許可されていない建築物です。そのため例外としてまず公聴会、次に第三者機関である建築審査会を経て、最終的に特定行政庁である区長の許可を得なければなりません。しかし「この計画は何が問題なのか全くわからない。なんとしても成し遂げたいし、むしろ職員を褒めてやりたい」と言っている区長が公正な判断を下せるのでしょうか？

公聴会の資料として沿道住民が集めた利害関係者の反対署名は、区が聞き取った反対の数をはるかに上回っています。それにもかかわらず、署名は建築審査会でも重要視されずに、管理棟と倉庫はすでに

許可されてしまいました。築45年になる関越道の下に、この先50年使用するつもりで総額20億円もかけて建設し、緊急事態が起きた時は区が解体費用を負担するというこの計画は異常です。50年後に道路は築100年近くになります。日当たりが悪い、騒音・振動、大気汚染、危険、南北の地域分断、と「イイところ無し」の条件の下で、地域コミュニティを壊してまで施設を作りたいという区のあまりにもお粗末な考えは改め、皆が喜んで利用できる場所へと見直すべきです。



24時間365日ここに住み、高架下の危険を知るからこそ反対するのです

議会改革は 日額旅費(交通費) の廃止から



区議会議員
橋本けいこ
http://khashimoto.seikatusha.me

私たちはこれまで生活者の視点で議会改革をすすめるために、議員特権の廃止を訴え続けてきました。なかでも、議員が本会議や委員会に出席するたびに支給される日額旅費(交通費)については、2006年に、廃止を求める議員提案をしました。

しかし、自公などの反対で当時6000円だったものを30000円に減額することで決着してしまいました。その後、受け取りを拒否しましたが、区に戻すことは議員の寄付行為になってしまったため、やむなく法務局に供託を続けてきました。2

期8年の議員の職を退いた後は、区民のために活用できるように基金として積み立てています。議員報酬月額61.5万円、政務活動費月額21万円に加えて一律で1日30000円の日額旅費という名目の交通費支給は、どう考えても納得できるものではありません。すでに荒川区・千代田区・杉並区・世田谷区・新宿区などでは廃止あるいは実費相当に変えています。

開催日	会議名	出欠	支給額	開催日	会議名	出欠	支給額	
2月6日	本会議	出	3,000	2月23日	予算特別委員会	出	3,000	
2月9日	本会議	出	3,000	2月24日	予算特別委員会	出	3,000	
2月10日	本会議	出	3,000	2月25日	予算特別委員会	出	3,000	
2月12日	本会議	出	3,000	2月26日	予算特別委員会	出	3,000	
2月13日	文教児童青少年	出	3,000	2月27日	予算特別委員会	出	3,000	
2月16日	清掃リサイクル	出	3,000					
2月17日	文教児童青少年	出	3,000					
2月18日	予算特別委員会	出	3,000					
2月19日	予算特別委員会	出	3,000					
2月20日	予算特別委員会	出	3,000					
							合計	45,000

議員自らが身を切る改革が必要。1日も早く特権的な日額旅費を廃止するよう力を尽くします。

議会にバスで行くのも自転車で行くのも一日に3000円の交通費って...

区は「地区計画」を守れ!



区議会議員
やない 克子
http://yanai.seikatusha.me

石神井公園駅から石神井公園のポート池までつながる個性豊かな商店街が、130メートルの超高層ビルにとって替えられようとしています。駅南口西地区の再開発事業のために準備組合が結成され、反対する

地権者を除外する形で計画が進められているのです。

しかし、この地域は2012年に都市計画決定された地区計画によって、35メートルの高さ制限がかかっている。超高層ビルは建てられないはず。計画通りすすめるためには、区長の特例許可が必要です。突然の計画浮上に、当初からまちづくり協議会に参加した区民からは「時間をかけて協議し地区計画を策定したのに、あのまちづくり協議会はいったい何だったんだ」という声が出ています。また、高層ビルができることでビル風による環境悪化や景観

への影響などが懸念されます。このような地域の声に対して、区は、「地元の準備組合が事業計画を作成している段階で区が関わることではない」という姿勢です。いざ、地区計画から逸脱した再開発事業が示された場合、見直しを求めることができるのでしょうか。

すでに、駅の南側には西武鉄道が建設する14階建ビルの建設が始まっています。ここに、区内でも例を見ない130メートルの超高層ビル建設計画! 大都会さながらの高層ビルの林立が、みどり豊かな石神井公園の玄関口としてふさわしいでしょう

か。区は、まちづくり推進協議会が長年にわたって議論し、住民合意で策定したはずの「地区計画」を守らなければなりません。



石神井公園駅西口改札口の目の前に高さ130mのビル計画。地権者宅には見直しを求める横断幕が。

4月26日に行われた区議会議員選挙で、きみがき圭子、橋本けいこ、やない克子の3人が当選し、次期への新たなスタートを切りました。

2期8年でローテーションを果たした菊地靖枝は練馬・生活者ネットワークの議会担当スタッフとして、3人の議員をサポートしていきます。

◆6月8日(月)～29日(月) 第二回定例区議会
やない克子が一般質問の予定
◎詳しくはお問い合わせください